

tre la mujer y el hombre, como la desigualdad de costumbres ha hecho del gran imperio Chi no un pueblo distinto a otros pueblos neolatinos, por ejemplo:

Si se universaliza y se iguala la enseñanza, es natural que se entenderán mejor los pueblos y la mujer que es parte de estos pueblos, vivirá la vida de la igualdad en el sentido de una doctrina civilizada.

CLARA LUNA

## LA CARNE Y LA LECHE

El valle del Cauca es la región generalmente reconocida por todos los colombianos, y no sabemos que la peste o la guerra haya diezmado las dehesas por cuya razón no podemos hallar los caminos para que nos tengamos que resignar a comprar estos artículos a precios de dios. Si es verdad que la población aumenta en el Valle también lo es que aumenta el ganado en proporción a lo mucho que alimentan los destierritos y siembra de pastos, de tal suerte, que la leche y la carne solo tienen una razón de orden único para haber llegado a la categoría de las reliquias: Siendo los ricos dueños de las tierras, lo son también de los pastos y lógicamente de los ganados, de donde resulta que ellos han constituido grandes trusts con el nombre de sindicatos, para subir sus artículos a todo su algarabo.

Nada más sencillo que concentrar sus intereses, ya que los pobres consumidores ni siquiera entienden de esta clase de bandidaje organizado. Libres de la competencia; ya que los pobres no conocen su única riqueza que es la unión, los muy cristianos y piadosos burgueses suben la carne tanto, que bien pronto se comprará por gramos como si fuera veneno.

Los pobres que somos el ochenta

por ciento de la población, ponemos el ochenta por ciento de buen dinero en los arcas de los señores ricos, y nos parece tan natural que los artículos de la exclusiva propiedad de ellos suban que mañana compraremos la leche en pesalico con la misma sencillez que hoy compramos arsénico o estrimón.

Es preciso darle con el mazo de la razón en la cabeza a este pueblo dormido, para que despierte y comprenda: que los trabajadores tumbaron el monte, sembraron el pasto y cercaron las dehesas, en donde la naturaleza prodigiosa de bienes ha procreado bajo el cuidado del humilde hijo del campo, para que aquel que no ha trabajado, sea hoy el tirano y el verdugo que les roba sus fuerzas y les prohíbe un bocado de carne y un sorbo de leche. Esta riqueza nacional hecha con el esfuerzo de los trabajadores, no es posible que se constituya en la más criminal de todas las explotaciones.

El maíz y los frijoles, como lo son en sus mayorías los artículos de primera necesidad, están en las manos judías de unos bandidos que construyeron unos tanques para conservar estos granos, lo que les permite comprar las cosechas a precio de robo, para después graduar el hambre del pueblo y vender estos artículos en balanzas de pesar oro. Mientras tanto ¿qué hacen los defensores del pueblo? Han elevado acaso un memorial al Congreso pidiendo una legislación implacable contra estos ladrones? O esperan que nosotros los comunistas nos hagamos justicia con las leyes de Esparta?

¿Ya los gremios organizados

## COLEGIO LIBRE

Con dos profesores.—Carrera 5., N. 311, entre calles 18 y 19.

Allí están abiertas las matrículas.

Se reciben alumnos de 7 años en adelante.

MATERIAS: Instrucción Cívica, Principios de contabilidad, Inglés, Ortografía (enseñanza esmerada), Aritmética, Historia Patria, Lectura y Escritura (e. e.), Geometría, Historia Natural, Castellano, Urbanidad, Dibujo Lineal, Cosmografía, Geografía Universal—dando especial atención a la Geografía de Colombia y Valle del Cauca.

Director—DARIO OCAMPO.



## Los obreros conmigo

Y YO CON ELLOS

Pongo a su orden mi depósito permanente de carbón situado en la carrera 3ª, cruce con la calle 18, traído de las mejores minas de la piedra calcárea de Vives y «San Marcos».

Existencia permanente del artículo y cumplimiento estricto en el transporte.

MARTINO CAICEDO LOPEZ



por el angélico Víctor Vicente y otras personas de zóval habrán tomado cartas es este asunto que tiene afectadas cuarenta mil bocas en Cali? ¿Que hablen las medias tintas, que nosotros estamos de profetas señalándole al pueblo sus verdugos, y viéndole llegar con su cruz al gólgota de la ignominia!!

Que siga el entierro de todas las libertades ante la mirada cretina de los imbéciles que bajan la cerviz para besar la mano de sus amos!!!